

LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Olivier RODUIT

Travaux et générosités

Dans *Echos de Saint-Maurice*, 2001, tome 96a, p. 59

© Abbaye de Saint-Maurice 2014

TRAVAUX ET GÉNÉROSITÉS

La page de couverture de ce numéro reproduit un cliché du photographe Boissonnas de Genève. Vous y reconnaîtrez les stalles de notre Basilique qui ont subi une cure de jouvence ces derniers mois grâce aux travaux de M. Claude Veillet et de son équipe. Nous espérons bien pouvoir prochainement présenter plus longuement ces stalles construites par Alexandre Mayer et son fils Jean-Pierre entre 1703 et 1706.

La photo que nous avons reproduite n'étant pas datée, nous pouvons toutefois affirmer que le cliché a été tiré après 1933, mais avant 1948. En effet, lors de la restauration de la basilique en 1933, on a recouvert de blanc les peintures murales. En 1948, on a transformé la porte de la sacristie que l'on voit ici sur la gauche, remplacé la colonne de marbre noir par un pilier de tuf, supprimé la table de communion et aménagé un chancel. Notons enfin que le carrelage dont l'entretien a fait suer des générations de novices a été lui aussi remplacé en 1962.

Quiconque entrera dans notre Basilique remarquera encore que les voûtes et les murs ont été repeints, mais que les boiseries du chœur et le trône abbatial sont toujours en restauration. Des spécialistes étudient toujours le réaménagement du chœur et l'éclairage de l'église.

Ces derniers mois, M. le Procureur a dû s'occuper de nombreux travaux. Tous

les volets de la façade Sud de l'Abbaye ont été remplacés. Les locaux de la Procure ont été réaménagés ; on a fait divers travaux d'assainissement et d'équipement à la cuisine. Le local des archives a été entièrement rénové et l'on a créé un bureau pour l'archiviste. Un architecte étudie l'aménagement de l'ancienne bibliothèque est en salle capitulaire : d'immenses travaux en perspective puisque l'on va en profiter pour refaire les chambres du Noviciat et du Noviciat du haut et réaménager la toiture du côté Nord.

Au collège, diverses réfections ont été entreprises, parmi lesquelles la restauration complète de la cafétéria. L'internat se voit de plus en plus « colonisé » par le collège, ce qui passe par la création de nouvelles salles de classe.

On a encore refait le chemin d'accès à Notre-Dame du Scex et entrepris quelques travaux à la Ferme En Pré et dans les vignes. Le bâtiment « Dubois » de la rue Saint-Sigismond est actuellement en réfection complète.

Cette liste non exhaustive montre bien les soucis de notre Procureur, soucis qui ont été allégés par la généreuse contribution de nombreux amis qui ont fait un bel usage du bulletin de versement encarté dans les *Échos*.

Que chacune et chacun soit chaleureusement remercié.

Chne Olivier Roduit